

¿Es posible la práctica profesional en la sociología?

Experiencias de gestión de la investigación y de la acción social durante 2014 Foro de Estudiantes



Sistematización de Experiencias



Sistematización de Experiencias de los Seminarios:
Migración y Subjetividades 2012 - 2013.

El Instituto de Investigaciones Sociales busca investigar y reflexionar sobre nuestra sociedad, cultura y tiempo.

Se recurre a la Sistematización de Experiencias para brindar información valiosa, útil y precisa para las investigadoras: tomando en cuenta a las personas participantes también.

Se logró generar reflexión acerca de las experiencias de cada actor involucrado y así generar un aporte analítico.

La experiencia se propuso como algo participativo, pues se buscó integrar ambos grupos de actores, esto permitió reflexionar sobre la incorporación de la visión cualitativa en la investigación sociológica.



Diagnóstico y Sistematización de Experiencias



Busca construir un espacio de autoayuda e información para la población trans de Costa Rica.

El diagnóstico y la sistematización de experiencias buscan crear una trayectoria histórica de las labores que realizó la organización, los actores importantes, el contexto y sus logros así como las limitaciones.

Se logró recuperar en perspectiva histórica la trayectoria, procesos y alcances políticos del grupo de autoayuda Mundo Trans, en el marco de la realidad social de la población Trans en el país; que será divulgado en bibliotecas e instituciones afines.



Diagnóstico Social



Percepción, prácticas y manejo de plaguicidas en mujeres y niñez de San Isidro de León Cortés.

IRET busca integrar la investigación, extensión, docencia y producción de manera interdisciplinaria.

Mediante el diagnóstico social se recabaron las prácticas, el conocimiento y representaciones con relación al uso y manejo de plaguicidas en mujeres y niñez.

Se logró realizar una propuesta de módulo educativo relacionado al tema de los plaguicidas.

La experiencia permitió conocer las dinámicas de integración y trabajo en equipo interuniversitario.



Sistematización de Experiencias

Sistematización de Experiencias de participantes en el Programa Desarrollo de Área Huetar Norte 2010 - 2014. **Visión Mundial**

Visión Mundial busca lograr una vida en plenitud para la niñez y la adolescencia a partir de metodologías participativas y una base Cristiana.

Sistematización de Experiencias pues no se ha plasmado en ningún documento el impacto y las experiencias de las personas participantes, tampoco se ha dado un análisis de las mismas.

Se logró conocer que los grupos participantes reconocen la importancia de Visión Mundial en la zona cuando de Niñez y Adolescencia se habla, además de el planteamiento de recomendaciones metodológicas por parte de esos grupos.

La experiencia ha permitido conocer la importancia del trabajo participativo y mecanismos de educación alternativos en cuestiones de empoderamiento.



Sistematización de Experiencias



Golfito Baila: Una Sistematización de Experiencias en Talleres de Movimientos en Comunidades.

Danza Universitaria busca la democratización de la danza y sacarla de las fronteras urbanas por medio de talleres de movimientos.

Sistematización de Experiencias da la posibilidad de recopilar la información de los talleres que se realizaron y que no había documentación alguna.

Se logra documentar, ordenar la información e indagar la sostenibilidad de dicho proyecto. Además se entregan recomendaciones y guías para la formación de bitácoras.

La experiencia ha logrado que como estudiantes de sociología entendamos en la práctica su importancia, además de métodos participativos novedosos y creativos que se necesitaron para comunicarse con los participantes.



Evaluación de Proceso



Programa de Atención Integral de la Persona Adulta Mayor.

Busca generar un envejecimiento activo y saludable a partir de dinámicas de socialización, educación, intercambio intergeneracional y prácticas físicas y recreativas.

La evaluación se realizó a través de una encuesta, entrevistas semiestructuradas - estructuradas y entrevistas grupales a la población beneficiaria e instancias internas y externas involucradas.

Se logró crear un insumo que evidenciará la labor del programa, reconocer deficiencias, oportunidades de crecimiento y desarrollar estrategias para el mejoramiento del programa.



Diagnóstico Social

APAC: Diagnóstico sobre la incidencia del programa en su población durante el desarrollo de su metodología en el plano de la reinserción laboral

El Programa Asociación ProAyuda al Condenado busca brindar a la población privada de libertad la posibilidad de insertarse en la sociedad de forma positiva y dinámica, en el marco de la dignidad y los DDHH.

El diagnóstico pretendió identificar procesos inconclusos que sean afines a la temática o que no han sido desarrollados por el programa, recuperar las experiencias de quién es insertado en la sociedad y la incidencia que la metodología tuvo en esa persona.

Se logró ampliar el panorama de análisis sobre el impacto del programa y su metodología, además de consolidar apertura institucional para desarrollar voluntariado y proyectos de investigación académicos. La experiencia permitió el aprendizaje de nuevas metodologías y el intercambio de conocimientos entre la organización y las personas de la práctica.